

Cobquecura y Ránquil están entre las 10 comunas con más adultos mayores

ÑUBLE. Según el INE, ocupan el 4° y 7° del lugar del país con más presencia de dicho rango etario.

Héctor Díaz
 cronica@cronicachillan.cl

Cobquecura y Ránquil están dentro de las 10 comunas de Chile con mayor porcentaje de adultos mayores en su población, de acuerdo estadísticas del Instituto Nacional de Estadísticas (INE), dando cuenta de la realidad de la región de Ñuble, una de las que a su vez posee una mayoritaria presencia de adultos mayores de 60 años del país. En particular, un 33% de los habitantes de la comuna costera son adultos mayores, situándola como la 4° ciudad con la población más longeva de Chile. Ránquil, en tanto, tiene el puesto número 7 a nivel nacional, con un 32,10% de la población, según el INE.

Tal realidad fue asimilada por los respectivos alcaldes de dichas comunas, quienes precisaron que, conscientes de ese escenario, han intentado mejorar la calidad de vida de este importante segmento de la población, tanto con esfuerzos municipales, así como también de la mano de los servicios de Gobierno a nivel nacional y regional.

"Efectivamente nuestra comuna de Ránquil está dentro de las que tienen mayor presencia de adulto mayor en su población, en ese senti-



COBQUECURA, SEGÚN EL INE, PRESENTA UN 33% DE ADULTOS MAYORES EN TODA SU POBLACIÓN.

do como municipio hemos estado apoyando fuertemente a las organizaciones de adulto mayor, y también a los adultos mayores que no están organizados en los sectores rurales, a través de distintos programas tanto municipales como de otros gestionados a través del Gobierno como Centro Día, Chile Cuida, entre otros. Esperamos, sin duda, recibir más apoyo para llegar hasta el último rincón atendiendo y cuidando a

"Estamos enfrentando de la mejor forma posible este tremendo desafío de ser la 4° comuna en Chile con mayor población de adultos mayores".

Julio Fuentes
 Alcalde de Cobquecura

nuestras personas mayores", señaló el alcalde de Ránquil, Nicolás Torres.

Julio Fuentes, alcalde de

Cobquecura, respondió que "nos preocupa por un lado, pero nos mantiene también bastante optimistas, pues como municipio hemos venido visualizando esto hace algún tiempo, iniciando acciones que nos permitan insertar a este segmento de nuestra comuna, implementando un Centro de Atención Diurna, a punto de inaugurar un Centro de Estadia acá en el Cerro El Calvario de Cobquecura, tenemos programas sociales

que están dirigidos a los adultos mayores con equipos multidisciplinarios de profesionales. En la parte de salud está considerado obviamente una atención expedita y visitas a domicilios en los sectores rurales y a postrados, por lo tanto estamos enfrentando de la mejor forma posible este tremendo desafío de ser la cuarta comuna en Chile con mayor población de adultos mayores".

El jefe comunal cobquecurano agregó que se seguirá trabajando en iniciativas que "hagan notar el respeto y la inserción definitiva en todo orden de cosas, el desarrollo de nuestras comunas a través de emprendimientos y actividades a través de atenciones que permitan que nuestros adultos mayores se sientan parte de este crecimiento que ha tenido nuestra comuna en estos últimos años".

COMUNAS PRIORIZADAS

La directora regional del Servicio Nacional del Adulto Mayor, Valezka Morales, sobre cómo se aborda la realidad de Cobquecura y Ránquil, declaró que son comunas priorizadas por el servicio, a través de "Centros Diurnos Comunitarios, que llegan a trabajar con las personas mayores con equipos multidisciplinarios de profesionales que

Tasa de natalidad y migración en Ñuble

Desde la Coordinación Regional del Servicio Nacional del Adulto Mayor (Senama), Valezka Morales, mencionó que Ñuble registra un 23% de personas mayores dentro del total de la población de la región.

"Esto va de la mano de la tasa de natalidad en el país, donde las mujeres y las parejas actualmente están optando por tener uno o cero hijos. En Ñuble principalmente también afecta que los jóvenes por un tema laboral emigran de la región y eso hace que vivamos una realidad donde solo permanezcan personas mayores principalmente, sin una variación de nueva población de juventud, de la mano de un aumento de personas mayores, entre otros indicadores progresivos", explicó la coordinadora regional.

hacen que el deterioro cognitivo, emocional, espiritual y físico, sea muy lento gracias a este acompañamiento". A lo anterior, la autoridad regional añadió que se suman equipos itinerantes, para facilitar los accesos a las personas mayores en dichas atenciones.